



Columnistas Agustín Vargas / Puntales

Deuda estatal y municipal, bomba de tiempo

Es muy grave la alerta de la calificadora **Moody's** en el sentido de que, de acuerdo con reportes de la **Auditoría Superior de la Federación**, que dirige **David Colmenares Páramo**, los gobiernos estatales y municipales no están reportando todas las deudas de corto plazo y se presentan discrepancias entre la deuda de largo plazo en sus estados financieros y la que registra la **Secretaría de Hacienda**.

Y pone como ejemplos al estado de Michoacán que “gobierna” el perredista **Silvano Aureoles**, el cual no reportó nueve préstamos de corto plazo por 6 mil 482 millones de pesos ni en sus estados financieros de 2017 ni en el **Registro Público Único**, además que no pudo comprobar el uso de los recursos obtenidos de los créditos de corto plazo por 10 mil 227 millones de pesos, de acuerdo con la auditoría.

Adicionalmente, se encontraron diferencias por 3 mil 589 millones de pesos entre la deuda de largo plazo reportada en los estados financieros de Michoacán y la reportada en el registro de deuda.

Otros casos son los de Baja California que reportó una por 11 mil 846 millones de pesos mientras que la auditoría arrojó un saldo de 12 mil 648 millones de pesos; el Estado de México que registró una deuda de largo plazo de 38 mil 300 millones de pesos, contra 39 mil 200 que obtuvo la auditoría, así como la Ciudad de México que resultaron diferencias por más de 2 mil 630 millones de pesos.

Debemos recordar que en 2011, fue precisamente un reporte de la calificadora **Fitch Ratings** lo que desató el escándalo de excesivo endeudamiento del estado de Coahuila, cuyo gobernador en aquel entonces **Humberto Moreira** había declarado pasivos por 8 mil millones de pesos, cuando en realidad eran de 32 mil, que por cierto se descubrió que incurrieron hasta en falsificación de documentos para obtener la autorización de Hacienda para obtener los empréstitos.

Así que esperemos que se aclaren todas estas “discrepancias” y no se detone otros escándalos de corrupción y malversación de fondos gubernamentales.